

# 光ふぞく

冬の朝は、御手洗湾から強い海風が吹き込みます。その海風の強さには驚きますが、子どもたちはその風にも負けずに登校しております。昇降口周辺にできた砂だまりも、子どもたちは慣れた手つきで掃除をしております。「海の近くはこんなものだ」と捉え、それを受け入れて生活している子どもたち。季節によって様々な表情を見せるこの室積の自然は、子どもたちを育てているように思います。



さて、本日の冬休み前の全校集会にて、これまでの子どもたちの頑張りについて称賛するとともに、今後の「通学バス」についてのお話をしました。「スクールバスはこれまで通りの運行」「JR路線バスは防長バスに引き継がれること」この2点を伝えた次第です。これまで御心配をおかけいたしました。今後の方向性が見えましたので御安心していただけたらと思います。詳細につきましては、本心配付した文書をご覧ください。

12月も後半となりました。保護者の皆様の御理解と御協力のおかげで学校が円滑に運営できましたこと、心よりお礼を申し上げます。お健やかでよいお年をお迎えください。ありがとうございました。



## 学校評価アンケート結果について

前期に実施いたしました学校評価アンケートでは、ほとんどの項目で「そう思う・ややそう思う」の回答が多い結果が出ました。その一方で、「生活習慣」や「地域との関わり」については課題が見られました。お寄せいただいた御意見とともに、結果を真摯に受け止め、今後の教育活動に生かしてまいります。

御多用の中、御協力いただきありがとうございました。結果の詳細につきましては、別紙にまとめておりますのでご覧ください。

## 門松づくり

12月3日に、地域の方々と門松用の竹の切り出しに行きました。室積地区の小中学校用と早長八幡宮に納める竹です。2mの長さにした竹を山から運び出しました。太くて立派な竹でしたので、運搬や大変でした。運搬後、竹を斜めに切ったり、磨いたりしました。

12月10日には、準備していた竹を使って門松を作りました。大変よいものができました。協力して下さった保護者の皆様、そして児童生徒の皆さん、本当にありがとうございました。【設置された門松】  
いました。良い年を迎えることができます。正門前に設置しておりますのでぜひご覧ください。



【竹の運び出しの様子】



【門松づくりの様子】



【参加された児童の皆さん】

# 令和5年度 1月行事予定

(12月22日 現在)

日	曜	小学校の行事予定	中学校のおもな行事予定
1	月	元日	
2	火	閉庁	
3	水	閉庁	
4	木		配付した「光ふぞく」 で御確認ください。
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	成人の日	
9	火	冬休み明け全校集会 こころの相談室 16:00~18:00	全校集会
10	水		習熟度テスト
11	木	月曜日程 委員会活動(4年生見学)	SSW 来校
12	金	SC 来校	SC 来校
13	土	入学選考(児童登校なし)	附中入試
14	日		
15	月	入試業務に関わる休業日	入試業務に関わる休業日
16	火	ファミリー遊び 更生会挨拶運動	
17	水		
18	木		生徒総会
19	金	小中同日参観日 SC 来校	SC 来校 SSW 来校
20	土		英検
21	日		
22	月	合格発表	
23	火	こころの相談室 16:00~18:00	
24	水		
25	木	代表委員会	
26	金	SC 来校	SC 来校
27	土		
28	日		
29	月	英検 Jr(5年生)	
30	火		
31	水		

## <2月の主な行事予定>

- |                 |                        |              |
|-----------------|------------------------|--------------|
| 2日(金) SC 来校     | 12日(月) 振替休日            | 21日(水) 参観日   |
| 5日(月) 委員会活動(引継) | 13日(火) 第2回運営委員会        | ・学年学級懇談会     |
| 6日(火) ファミリー遊び   | 16日(金) SC 来校           | PTA 評議員選出会   |
| 7日(水) 一日入学      | 17日(土) 編入学選考           | ・給食試食会(4年)   |
| 9日(金) SC 来校     | 19日(月) 教育相談週間 ※3/10 まで | ・卒業アルバム選定委員会 |
| 11日(日) 建国記念の日   | クラブ活動(最終)              | 23日(金) 天皇誕生日 |



## 【保護者からの御意見】 35 件の回答

- ① 参観日がもっとあると嬉しい
- ② 平日は勤務で手いっぱい、最低限の学校/PTA 行事にしか参加できず申し訳なく思っています。しかし土日等ですと先生方や事務方のご負担が過重となるため、お願いもしづらいところです
- ③ いつもありがとうございます。
- ④ いつも大変な中色々と考えてくださり、ありがとうございます。
- ⑤ 学校からの配布物の配布後の修正が少し多い気がします。
- ⑥ 参観日の際、子どもたちは懸命に授業を受けているのですが、廊下で参観している保護者の私語がうるさいです。子どもたちの迷惑にもなっており、他の学年の保護者も参観日の際、4年生の保護者の私語に驚いていらっしやいました。また撮影禁止とプリントに記載してあるにも関わらず、写真撮影をしている保護者もいました。見回りをされている先生もいらっしやったので、私語について声掛けをしてほしかったです。
- ⑦ 初めての小学校生活で、前期後期の概念も年間予定表でぼんやり予想するしかなかった。(まだ聞ける様な人もおらず...)学校生活が不安な中、家庭訪問等中止となり夏休み前に1年生だけでも学校へ出向きますので遠方から通わせている事もあり懇談があった方が安心でした。
- ⑧ 下校調査等のデジタル化が進み大変助かっております。企業も進めているようなペーパーレス化等環境保全に対する取り組みを学校でも学んで欲しいと思います。
- ⑨ もう少し勉強の出来ない箇所のフォローをしてもらえると助かります。
- ⑩ 学校という集団生活でしかできない学び、遊びを大切にしてほしいです。遠方からの通学児童も多く、バス時刻などで制約があると思いますが、昼休みの時間が短いように感じます。低学年ということもあり、身体をたくさん動かして、友達同士で遊びや自然の中から学べる時間が増えるように時程を工夫してほしいです。
- ⑪ バスがどうなるのか、不安である。中学校になっても、室積までスクールバスに乗れるようにしてほしい。
- ⑫ スクールバス、どうかお願いします。
- ⑬ 欠席した時のフォローのお電話等いつもありがとうございます
- ⑭ スクールバス、ご検討お願いします。
- ⑮ 毎日遅くまで対応頂き有り難うございます
- ⑯ 子どもたちが未来の自分を描いたり何か目指せるようなきっかけとなるようなイベントがあるといいと思います。他小学校で気象予報士をお呼びして子供たち向けに話をしてもらっているニュースを観ました。色々な職種の方のお話が聞けることは良いなと思いました。
- ⑰ 無し
- ⑱ 特に意見はございません。
- ⑲ 五時間授業の実施を、週に一回入れてみてはどうでしょうか。授業時間数はおそらくクリアできると思います。子どもは、ほっと出きる日があることで、休息や、家庭の用事、習い事をその日に予定することが可能になり、また、学校はその時間を活用して、会議や研修、休みを設定できるメリットがあるかと考えます。全国的に導入している学校もあるときいています。また、大雨等の警報発令時の考え方について整理していただけると助かります。例えば、6時時点で発令していた場合は、八時まで自宅待機、八時時点で出ていた場合は12時まで待機、12時時点で出ていた場合は休校のようになります。
- ⑳ 毎日楽しく通っていると思います。学校での出来事も自らすすんで話してくれております。これから学年が上がることで責任感などがもっと向上することを期待しています。

- ⑲ 合奏班や委員会、クラブ活動などクラス外の活動もとても楽しいと話してくれております。最上学年に向けてよりたくましくなってくれることを期待しています。追伸、妹のアンケートの名前を私ではなく娘の名前を書いてしまいました。すみません、
- ⑳ 3学期制への変更、長期休みや季節の切れ目で学期が切り替わる従来の形が、子どもも気持ちを整理しやすいと思います。学年はじめに提出する生活調査表等の提携書類をhpにアップしていただくと、助かります。環境整備等は保護者をもっと使っていただいても大丈夫です。体育祭は今の午前開催を継続希望です。
- ㉑ 運動会の時に女子トイレが混雑して、子供の出場プログラムにギリギリ間に合う状況でした。女子トイレの増設を検討頂けると幸いです。
- ㉒ 室積地区以外の家庭が多く、愛着が湧きにくいのも理解出来ますが、コミュスクを推めるのであれば室積地区の行事等にもっと協力していく必要があると思います。例えば室中は普賢祭翌日に普賢寺周辺の清掃活動がされています。地域に愛されるためには、先ずは地域に出て行く必要があると思います。
- ㉓ コロナの小学一年生の今の四年生は 今年初めて給食試食会がありました。ほっぺたが落ちる程美味しいと娘が言う給食の試食会、楽しみにしていましたが低学年優先でした。今の四年生の父兄が給食試食会に参加出来るよう考えていただきたいです。よろしくお願ひします。
- ㉔ スクールバスについての状況を、難しい状況とは思いますが、そろそろ共有いただきたい。翌年度の教科書を春休みに配布いただきたい。
- ㉕ 20はわたし自身の理解が乏しく「そう思わない」にしました
- ㉖ オンライン授業は再度実施を検討していただきたいです。
- ㉗ ウェブページが更新されないのが気になっています。情報発信として必要な事項を精選され、持続可能な形にされてはいかがでしょうか。
- ㉘ 登校下校の待ち時間をもっと有効活用できる雰囲気作りをお願いしたいです。それと、ホームページが他県の附属のようにもう少し行きたくなるようなものにした方がいいと思います。志願者をもっと増え、光附属が、より良い学校となることを願っています
- ㉙ いつもたのしく安全な学校生活をありがとうございます。本人全力でたのしんでいる姿に、日々ありがたく嬉しく、共に愉しませていただけています。引き続きよろしくお願ひいたします。
- ㉚ アンケート締切日を過ぎてしまい申し訳ありません。  
制服について、私服、制服、自由に遊んだり、私服デイ、私服週間なんかができるといいねと子どもたちと話しています。個性と社会性のバランスを学ぶきっかけになるのではないのでしょうか。
- ㉛ 男子の冬の帽子が被りにくそう。女子と同じものでいいのではないか。
- ㉜ 送信が遅くなり申し訳ありませんでした。